





### Boletín N° 10 | Enero - febrero 2025

## PROGRAMA CORREDOR ANDINO FRONTERIZO

## **ACTIVIDADES DESARROLLADAS**









## Inician mejoras tecnológicas en los cuatro módulos paneleros

Desde el 13 de enero, iniciaron los trabajos de mejoramiento tecnológico en los cuatro módulos paneleros, los cuales se encuentran en Ambasal, El Sauce, Jililí y Sícchez. La actividad está a cargo del Dr. Rafael Saavedra, profesor e investigador de la Facultad de Ingeniería de la UDEP, y especialista del equipo técnico del programa, quien señala que el objetivo es

incrementar el rendimiento térmico de las hornillas paneleras para garantizar la autosuficiencia energética del proceso. Estas mejoras permitirán aumentar su capacidad horaria de producción de panela y eliminar el consumo de leña durante el proceso, evitando la tala de árboles para su obtención, promoviendo así una producción más sostenible.

# Programa de Fortalecimiento de la Gestión del Gobierno Distrital





Funcionarios de los municipios de la Mancomunidad Señor Cautivo de Ayabaca (distritos de Sícchez, Jililí, Paimas, Lagunas, Montero y Ayabaca) y del Corredor Andino Central (Chalaco, Santo Domingo y Yamango) participan en el primer Programa de Fortalecimiento de la Gestión del Gobierno Distrital.En las imágenes los alcaldes de Jililí y Sícchez exponen mapa de oportunidades de sus distritos.









## Profesores participan en el taller "Transformando la Enseñanza con las TIC y la Inteligencia Artificial"



Desde el 24 al 28 de febrero los docentes del Corredor Andino Fronterizo participaron en el taller. Esta capacitación busca orientar a los docentes en el uso eficiente de las TIC, como una herramienta para la formación continua y la innovación del proceso de enseñanza – aprendizaje. En una segunda fase de capacitación, se asesorará a los docentes en sus respectivas instituciones educativas.

# Entrega de fertilizantes orgánicos a 10 asociaciones de productores de caña de azúcar



Desde el 19 de febrero se viene haciendo la entrega de sulfato de potasio granulado orgánico, fértil orgánico y guano de las islas como parte de las actividades de tecnificación del cultivo de caña. Con el muestreo de suelos realizado a 106 parcelas, se ha diseñado los planes de fertilización adaptados al requerimiento del suelo de las parcelas de los productores que participan del programa.

# Día Internacional de la Niña y la Mujer EN LA CIENCIA

11 de febrero

La ciencia necesita de la creatividad y talento de mujeres para avanzar hacia un futuro mejor.



"Esta publicación ha sido realizada por el apoyo financiero de la Generalitat Valenciana. El contenido de dicha publicación es responsabilidad exclusiva de FIAD y no refleja necesariamente la opinión de la Generalitat Valenciana".

#### Cofinanciador

Generalitat Valenciana

#### **Entidad solicitante**

Fundación Mainel

#### Socios locales

Asociación Civil Fomento de Investigación y Acción para el Desarrollo (FIAD) Universidad de Piura (UDEP)

#### **Entidad aliadas**

Municipalidad Distrital de Sícchez Municipalidad Distrital de Jililí Mancomunidad Señor Cautivo de Ayabaca

#### Ámbito de intervención

Corredor andino fronterizo con el Ecuador, distritos de Sícchez y Jililí y en los centros poblados de El Sauce (distrito de Suyo); y Ambasal (distrito de Ayabaca), todos situados en la parte norte de la provincia de Ayabaca.

#### Duración

Julio de 2023 a enero de 2026.

#### Web y correo

www.fiad.org.pe programa.andino.fronterizo@fiad.org.pe